

Comunicado 030/25

Morelia, Mich; a 27 de febrero de 2025

## DOCENTES, ACADÉMICOS, ESPECIALISTAS Y ESTUDIANTES PARTICIPAN EN EL SEGUNDO FORO REGIONAL PARA LEY DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR

- La subsecretaria de Educación Media Superior, Tania Rodríguez Mora, y el gobernador del estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, encabezaron el inicio de los trabajos.
- La subsecretaria de Educación Media Superior, Tania Rodríguez Mora, y el gobernador del estado de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, encabezaron el inicio de los trabajos.
- La Ley de Educación Media Superior debe poner al centro los derechos de las y los jóvenes, afirmó la Subsecretaria de Educación Media Superior.
- El trabajo derivado de los Foros Regionales y la Consulta será de gran beneficio para la educación en Michoacán y en todo México, destacó el gobernador de la entidad.
- Los foros servirán para dar cauce a las propuestas para integrar esta ley y alinearla a la Nueva Escuela Mexicana: Luis González Plascencia, secretario general de la ANUIES.
- La Comisión de Educación de la Cámara de Diputados refrendó su compromiso para colaborar en la construcción de una ley que favorezca a las instituciones educativas y a las y los alumnos de bachillerato: diputada María de los Ángeles Ballesteros García.
- El presidente de la Comisión de Educación del Senado de la República, Raúl Morón Orozco, reconoció que la transformación educativa del país es un reto muy grande.

El Secretario General Ejecutivo de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior de la República Mexicana (ANUIES), Dr. Luis González Plascencia, destacó que para la ANUIES es fundamental participar en estos foros, ya que, con la experiencia y el conocimiento acumulado de las instituciones de Educación Superior, es posible construir una nueva visión y un modelo renovado de Educación Media.

"Lo que queremos es una Ley General de Educación Media Superior que otorgue fortaleza, garantía y cobertura, completando así el marco de excelencia para nuestras y nuestros estudiantes dentro del Sistema Educativo Nacional. Buscamos orientar la discusión colectiva hacia una propuesta de ley que funcione como el vínculo necesario entre la Educación Inicial y Básica con la Educación Superior y el posgrado".

Indicó que éste y los demás foros organizados a nivel nacional permitirán dar continuidad a la transformación más grande del sistema educativo mexicano iniciada en 2018 con la reforma constitucional del artículo tercero, seguida de la promulgación de la Ley General de Educación

- **Al servicio y fortalecimiento de la educación superior**  
comunicacion.anuies@gmail.com  
@ANUIES

Superior y la Ley de Humanidades, Ciencias, Tecnología e Innovación, que buscan consolidar la educación como un derecho humano fundamental y dotarla de respaldo jurídico a través de la implementación de la Nueva Escuela Mexicana.

La subsecretaria de Educación Media Superior, Tania Rodríguez Mora, y el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, encabezaron el inicio de los trabajos del Segundo Foro Regional y Consulta para la construcción del anteproyecto de la Ley General de Educación Media Superior, Región Centro-Occidente, con la asistencia de mil 700 docentes, académicos, especialistas, alumnas y alumnos de los estados de Aguascalientes, Colima, Guanajuato, Jalisco, Michoacán y Nayarit.

Desde el auditorio del Instituto Tecnológico de Morelia y acompañada del gobernador del estado de Michoacán, Tania Rodríguez Mora manifestó que la nueva Ley de Educación Media Superior debe colocar en el centro los derechos de las y los jóvenes, para que permanezcan en las escuelas, sean felices, crezcan y se desarrollen como buenos ciudadanos y personas de bien.

Además, agregó que la nueva ley debe revalorizar y dignificar la Educación Media Superior como nunca antes se ha hecho. Por ello, el foro también representa un reconocimiento por parte del Gobierno de México y de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo a la importancia de lo que ocurre en cada bachillerato y del trabajo que realizan profesores, directores, directoras, trabajadoras y trabajadores de la educación en general, quienes son actores clave en este proceso de transformación.

Rodríguez Mora destacó que estas personas están diariamente con los estudiantes en las escuelas y que estas instituciones son y serán el núcleo fundamental de cualquier proceso de cambio, al igual que el aula de clases.

"Se trata de volver a poner en el centro el valor de la cooperación", enfatizó. "El valor de la cooperación entre los estudiantes, entre los profesores y, por supuesto, entre quienes somos responsables de la política educativa. Todos, estudiantes, profesores y trabajadores, debemos cooperar y a eso estamos llamados".

Señaló que estos foros tienen el propósito de integrarnos, conocernos, cooperar y mejorar para transformar la educación del país. "Estoy segura de que, con la participación de cada una y cada uno de ustedes, lograremos ese propósito".

La subsecretaria subrayó la importancia de reconocer que lo que se estudia en el bachillerato tiene un valor en sí mismo y debe considerarse como educación para la vida, desde la formación socioemocional y el pensamiento crítico hasta la formación sociohistórica, filosófica y, por supuesto, las actividades profesionales.

Asimismo, invitó a las comunidades escolares de Educación Media Superior a revisar el Marco Curricular Común (MCC) que se está implementando, para evaluar conjuntamente los avances y realizar los ajustes necesarios.

- **Al servicio y fortalecimiento de la educación superior**  
comunicacion.anuies@gmail.com  
@ANUIES

Por su parte, el gobernador del estado de Michoacán, Alfredo Rodríguez Bedolla, afirmó que el trabajo derivado de los Foros Regionales y la Consulta para la construcción del anteproyecto de la Ley General de Educación Media Superior será de gran beneficio para la educación en Michoacán y en todo México.

Comentó que en la Educación Media Superior es fundamental reconocer que los Colegios de Bachilleres, los CECyTE y otras instituciones influyen en la comunidad y, en muchas ocasiones, son motivo de orgullo para las regiones. Por ello, las y los estudiantes deben recibir una educación de calidad que les permita continuar su formación en la Educación Superior.

Por su parte, la presidenta de la Comisión de Educación en la Cámara de Diputados, María de los Ángeles Ballesteros García, refrendó el compromiso de las y los legisladores federales para colaborar en la construcción de una ley que favorezca a las instituciones educativas y a las y los alumnos de bachillerato en su tránsito hacia la Educación Superior.

Destacó la agenda educativa del Gobierno de México y el compromiso del secretario de Educación Pública, Mario Delgado Carrillo, para escuchar las necesidades de las comunidades educativas del país e impulsar un marco jurídico que responda a las demandas de las y los estudiantes.

Asimismo, el presidente de la Comisión de Educación del Senado de la República, Raúl Morón Orozco, reconoció que la transformación educativa del país es un reto enorme que implica escuchar las opiniones de las y los trabajadores de la educación, pues son ellos quienes mejor conocen las necesidades de sus comunidades de enseñanza.

Resaltó la vocación democrática de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo para construir una legislación con la participación de los principales actores educativos, particularmente las y los docentes que integran los distintos subsistemas del país, con el fin de garantizar el fortalecimiento de la Educación Media Superior.

En la inauguración del foro también estuvieron presentes la secretaria de Educación de Michoacán, Gabriela Desireé Molina Aguilar; la directora general del Instituto de Educación Media Superior y Superior de Michoacán, Mariana Sosa Olmeda; la directora del Instituto Tecnológico de Morelia, Patricia Calderón Campos, así como el ponente Alfredo Vázquez Tadeo.

\*\*\*